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FECHA: MARZO 07 DE 2016 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Operativo de película” 

 
“Un nuevo camino” 

 “Detienen a reo acusado por feminicidio” 

 “RINDE PROTESTA OMAR FAYAD” 

 
“Ha desterrado el PRI viejas prácticas: OF” 

 
“¡Por el triunfo!” 

 
“15 mil en torno a Omar Fayad al rendir protesta” 

 
“BLINDAJE NO FRENARÁ PROGRAMAS” 

 
“Prevé Beltrones seguro triunfo para Omar Fayad” 

 
“Trump daña relación con EU, advierte EPN” 

 
“Sale cara la salud en Pemex” 

 “Quien se mueve sí sale en la foto: EPN” 

 
“Detecta la ASF saldo negativo en 12 gobiernos que van „„de salida‟‟ ” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Preparan diseño de papeletas para junio: Aparecerán partidos políticos con su propio emblema en 
la boleta del próximo 5 de junio, independientemente del tipo de contienda o convenio de coalición; de acuerdo 

con los lineamientos del Instituto Nacional Electoral (INE), dentro del diseño de papeletas descartan que las 

alianzas tengan distintivos especiales. Las papeletas que imprimirá el Instituto Estatal Electoral (IEEH) tendrán un 
diseño parecido al de la boleta que utilizó el INE en la contienda 2015, confirmó la consejera hidalguense, Blanca 

Estela Tolentino Soto. Por tanto, en criterios menciona que en caso de existir coaliciones los emblemas de 
partidos coaligados y nombres de candidatos aparecerán con el mismo tamaño y en un espacio de las mismas 

dimensiones que aquellos que se destinen en la boleta para las cúpulas que participan de forma independiente. 

En ningún caso podrán aparecer emblemas conjuntos de los partidos coaligados en un mismo recuadro, ni utilizar 
emblemas distintos para la coalición. Independientemente del tipo de elección, convenio y términos que en el 

mismo adopten los partidos coaligados, cada uno de ellos aparecerá con su propio emblema en la boleta, en 
tanto los votos se sumarán para el candidato de la coalición y contarán para cada una de las cúpulas. Además los 

emblemas a color de partidos políticos aparecerán en el orden que les corresponde, de acuerdo con la fecha de 
registro. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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Milenio-Vence plazo de aspirantes para separarse de cargos: Hoy vence el plazo para que servidores 

públicos, que pretendan ser elegibles al cargo de gobernador se separen de su cargo, al igual que los miembros 
de los Ayuntamientos y diputados que aspiren a un puesto de elección popular distinto al que ostentan. El Código 

Electoral de Hidalgo establece en su artículo 9 que los miembros de los ayuntamientos que aspiren ser candidato 
a gobernador o diputado, deberán separarse de su cargo noventa días antes de la fecha de la elección. 

Asimismo, señala que los diputados que aspiren ser candidato a gobernador o miembro del Ayuntamiento, 
deberán separarse de su cargo, también noventa días antes de la fecha de la elección. Advierte que ninguna 

persona podrá ser registrada como candidato a distintos cargos de elección popular en el mismo proceso 

electoral. Cabe señalar que la fecha límite para que los servidores públicos correspondientes, que pretendan ser 
elegibles al cargo de diputados y Ayuntamientos, se separen de su cargo, es el 6 de abril. Los aspirantes de los 

distintos partidos políticos a la gubernatura de Hidalgo, no deben ser servidores públicos del nivel federal o local, 
ni tampoco secretarios de despacho del Ejecutivo, procurador General de Justicia estatal, subprocurador General 

de Justicia, magistrado del Tribunal Superior de Justicia, del Tribunal Fiscal Administrativo, consejero del Consejo 

de la Judicatura, diputado local o presidente municipal en funciones, a menos que al día de hoy se hayan 
separado de su encargo. Algunos partidos como el Revolucionario Institucional estipula en sus estatutos como 

requisito de participación, la renuncia al encargo de sus militantes para de selección de candidatos; sin embargo 
otros institutos partidistas permiten a sus militantes continuar en el encargo hasta el plazo marcado por la 

constitución y la ley electoral; por lo tanto para este día quienes aspiren a uno de los cargos de elección popular 
que estarán en disputa el próximo 5 de junio tienen hasta el día de hoy para ingresar su renuncia o solicitar 

licencia al cargo que desempeñan. Hasta el momento solo se ha registrado la renuncia de quien fungía como 

secretaria de Desarrollo Social de Hidalgo, Mayka Ortega Eguiluz, quien fue seleccionada como pre candidata a 
diputada local por el distrito de Tepeapulco. El pasado 3 de marzo el Congreso local concedió licencia al cargo 

por tiempo indefinido a ocho legisladores locales del Revolucionario Institucional y dos del PVEM, quienes 
participarán en el proceso interno de selección de candidatos a integrar los Ayuntamientos del estado. Del 24 al 

28 de mano los institutos políticos podrán registrar ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), las 

candidaturas de gobernador y diputados locales, mismos que el organismo electoral deberá resolver el 31 de 
marzo y 2 de abril, respectivamente. El 2 de abril el IEEH publicará en los diarios de mayor circulación los 

nombres de los candidatos a gobernador de Hidalgo, mismos que podrán arrancar sus campañas políticas a partir 
del primero de abril y para el caso de las formulas de candidatos a diputados locales, se publicarán en los 

periódicos locales, el 5 de abril. Los partidos políticos podrán registrar cambios en los listados de sus candidatos, 
incluso un día antes de la elección; sin embargo las sustituciones que realicen no aparecerán en las boletas 

electorales. Sesión del IEEH. El Consejo General del IEEH en sesión ordinaria a celebrarse este lunes, aprobará 

la normatividad, número y ubicación de los centros de acopio necesarios a instalarse para la celebración de los 
comicios concurrentes del 5 de junio. El 22 de marzo en la segunda sesión del mes de marzo del consejo del 

organismo electoral se determinarán los topes de gastos de campaña para la elección ordinaria de gobernador, 
diputados locales y ayuntamientos. También en este mes, cada partido político tendrá que determinar y publicar 

los criterios para garantizar la paridad de género en la postulación de candidatos a las diputaciones locales, los 

cuales deberán ser objetivos y asegurar condiciones de igualdad de géneros. La comisión de equidad de género 
deberá informar este día acerca de las precisiones realizadas por el Instituto Nacional Electoral (INE). De igual 

modo, El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo está facultado para rechazar los criterios que tengan como 
resultado que a alguno de los géneros le sean asignados exclusivamente aquellos distritos en los que el partido 

haya obtenido los porcentajes de votación más bajos en el proceso electoral anterior, uno de los temas en que el 

INE deberá ser más específico. (Janet Barragán, página 07) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Abre PAN convocatoria en municipios: El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo publicó su 

convocatoria para la designación de las candidaturas a los cargos de presidentes municipales, síndicos y 
regidores de los ayuntamientos en donde podrán participar desde militantes hasta ciudadanos. Para ello, tendrán 

hasta el próximo martes 15 de marzo para hacer la solicitud de registro y presentar documentación requerida 
ante la Secretaría General del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo. Los métodos de selección de 

candidatos y sus respectivas fórmulas serán: elección de militantes y designación directa; además, deberán 

respetar los principios de paridad e igualdad de género. El primer método, elección de militantes, se aplicará en 
los municipios donde no habrá coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y que son: 

Atitalaquia, Cuautepec de Hinojosa, Huejutla, Huichapan, Metepec, Nopala, Tecozaultla, Tepetitlán, Tlaxcoapan y 
Xochiatipan. También, bajo dicho método, se elegirán los candidatos a presidentes municipales en Pisaflores, San 

Felipe Orizatlán, Tezontepec de Aldama, Tizayuca y Mineral de la Reforma. Finalmente, el método de designación 

de candidatos a alcaldes se aplicará a los municipios de Acatlán, Acaxochitlán, Chapantongo, Epazoyucan, 
Lolotla, Pachuca, Tenango de Doria, Tianguistengo, Tlanalapa, Tlanchinol, Tulancingo, Villa de Tezontepec y 

Zempoala. Asimismo, Agua Blanca, Ajacuba, Chilcuautla, Emiliano Zapata, Francisco I. Madero, Huasca, 
Huazulingo, Huehuetla, Jacala, Jaltocán, Mineral del Chico, Mineral del Monte, Omitlán, Pacula, Progreso de 

Obregón, San Agustín Tlaxiaca, San Salvador, Santiago Tulantepec, Tepeapulco, Tepeji, Tolcayuca, Xochihuatlán, 

Zacualtipán, Zapotlán, así como Zimapán. Los panistas o ciudadanos interesados podrán acudir al CDE del PAN a 
partir del 5 de marzo hasta el 15 de marzo de 2016, en un horario de lunes a viernes de 10:00 a 14:00 y de 

15:30 a 18:00 horas, y sábados y domingos de 10:00 a 14:00 horas previa cita. En caso de ser necesario, la 
Comisión Permanente estatal podrá realizar entrevistas a los aspirantes del 17 al 20 de marzo en las instalaciones 

del CDE del PAN.  (José Antonio Alcaraz, página 06) 
Milenio-Abre PAN registro de candidatos a diputados (Janet Barragán, página 15)  

El Independiente-Da PAN 11 días para registros de aspirantes a alcaldes (Víctor Valera, página 06) 

Criterio-Se reparten plurinominales grupos de Asael y Moreno: Los grupos políticos de Asael Hernández 
Cerón y Alejandro Moreno Abud acapararon la primera y segunda posición de aspirantes a candidatos a 

diputados locales del PAN, por la vía de la representación proporcional; los asiduos a Gloria Romero León 

quedaron rezagados. El primero en figurar en la lista es Santiago Hernández Cerón, hermano del actual 
presidente del PAN en Hidalgo, mientras, la suplencia es para Jorge Miguel García Vázquez, exsecretario general 

del partido y mano derecha de Moreno Abud. Por equidad de género, en la segunda posición plurinominal, se 
incluyó a Irma Beatriz Chávez Ríos, asesora de la bancada panista en el congreso local y fiel al grupo de Moreno 

Abud; como suplente quedó Abril Selene Muntané Hernández, quien actualmente funge como secretaria de 
Hernández Cerón en el Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN. En la tercera posición de la lista se incluyó, en 

una terna, a Moisés Jiménez Sánchez, exlíder de la sección XV del SNTE; a Erick Marte Rivera Villanueva, 

exdiputado federal, y a Jorge Daniel Alvizo Contreras, síndico procurador con licencia de Pachuca. Estos dos 
últimos personajes del PAN simpatizan con el grupo de la exdiputada federal Gloria Romero León, quien ahora 

buscará la diputación local de mayoría relativa por el distrito XII con cabecera en Pachuca. Lo anterior fue 
avalado este fin de semana por integrantes de la Comisión Permanente del PAN en Hidalgo quienes, a su vez, 

enviaron las tres propuestas al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para que dictamine si las postulaciones son 

procedentes o no. En caso de que el CEN panista dé el palomazo a las propuestas, el hermano del presidente del 
PAN en el estado y la asesora del congreso local, quien también fue diputada local de la LIX legislatura, 

asegurarían una curul en el Congreso. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
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El Independiente-Porras, candidato de Movimiento Ciudadano: Pedro Porras Pérez, exdirigente y 

diputado federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), será candidato de Movimiento Ciudadano a la 
presidencia municipal de Tezontepec de Aldama. Derivado de la imposición de candidato en dicho municipio, 

resultado de la coalición entre PAN y PRD, Pedro Porras decidió buscar oportunidades para representar a los 
habitantes de la región. Dijo que el actual dirigente de Acción Nacional Asael Hernández, también alcalde de ese 

municipio, impuso un candidato a su modo, lo que no conviene a la sociedad ya que no han dado resultados. Por 
ello es que, después de más de 30 años de militancia en el sol azteca, buscó nuevas oportunidades, al obedecer 

a las peticiones del pueblo, pues el objetivo es construir gobierno. El dirigente de Movimiento Ciudadano 

Christian Pulido Roldán agradeció a Pedro Porras aceptar la invitación de ser abanderado naranja, y a 
comprometerse con el empoderamiento de los ciudadanos. Agregó que las puertas de Movimiento Ciudadano 

siempre estarán abiertas para todas las personas que quieran trabajar para construir buenos gobiernos, al 
priorizar el empoderamiento de los hidalguenses. Otra perredista que dejó las filas del PRD fue la exdiputada 

local Sandra Ordaz, quien será candidata a presidenta municipal en Mineral del Monte por el Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena). (Redacción, página 06) 
Milenio-Pedro Porras se suma a MC; va por alcaldía de Tezontepec (Janet Barragán, página 15) 

Capital Hidalgo-Porras logra candidatura por Movimiento Ciudadano (Ivet Pasquel, página 04) 
Síntesis-Pedro Porras deja el PRD, buscará alcaldía con MC (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Pedro Porras, candidato de Movimiento Ciudadano (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Rechaza INE agresiones contra supervisores o capacitadores: Descartó el consejero presidente 
de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), José Luis Ashane Bulos, que registren denuncias por 

agresiones o delitos en contra de supervisores y capacitadores en Hidalgo, o bien quejas que señalen a estos 
funcionarios por malos usos de indumentaria oficial. En Veracruz y Tabasco, entidades que también celebrarán 

comicios en junio próximo, detectaron acciones irregulares por parte de los supervisores y capacitadores 

electorales, tales como robos o extorsiones. Asimismo reportaron ataques o zonas inseguras para el tránsito de 
capacitadores electorales, no obstante para el caso de Hidalgo descartaron tales situaciones. “Que yo sepa no 

hay reportes o denuncias de alguna situación similar, pero estamos atentos, aquí en Hidalgo no se han 
presentado (irregularidades o inseguridad), pero estamos pendientes de todas las actividades de capacitación”. El 

INE contrató 144 supervisores y 794 capacitadores electorales para adiestrar a los ciudadanos hidalguenses 
insaculados que serán funcionarios de mesas directivas de casillas el próximo 5 de junio. Tanto supervisores 

como capacitadores también notifican a la población si fueron sorteados por el instituto, además de brindar la 

asesoría respectiva en materia electoral. “Hemos hablado con los supervisores para que estén pendientes de sus 
grupos de capacitadores-asistentes electorales que tienen a su cargo, que le den uso correcto a la 

documentación y vestimenta, además de que si detectan cualquier situación irregular hagan la denuncia 
correspondiente”. Ashane Bulos reiteró que en Hidalgo, hasta el momento, no detectan “focos rojos” o 

situaciones de violencia que provoquen riesgos durante la preparación y desarrollo de los comicios. Sin embargo, 

reconoció que en los recorridos que realizaron consejeros y representantes de partidos informaron que en 
Huejutla apareció una manta en donde ciudadanos exigían el cumplimiento de una obra pública o de lo contrario 

no permitirían la instalación de la casilla. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Blindaje electoral no frenará programas sociales: Sedesol: Este año la Sedesol busca 
incluir a más de 25 mil al programa Seguro para jefas de familia, pese al blindaje electoral que comienza el 

próximo mes. La dependencia no suspenderá el programa y continuará la afiliación de forma restringida, 
comentó en entrevista Mayra Isidro Granados, titular de la estrategia. Aseguró que la delegación estatal de la 

Secretaría de Desarrollo Social continuará las entregas de este programa, ya que no vulneran la ley por la que se 
rige la protección de recursos, la entrega del dinero es mediante trasferencia electrónica y se cubrirán los 

bimestres: marzo-abril y mayo-junio”. No haremos eventos masivos, acudiremos a las presidencias municipales 

para afiliar en pequeños bloques y con ello evitar la mala interpretación de las acciones”. La meta para 2016 es 
incorporar un piso de 25 mil mujeres que desde marzo de 2013 fungen como jefas de familia. El programa 

beneficia a jefas de familia entre 12 y 68 años que radiquen en las 32 entidades federativas del país. Es un 
programa con cobertura y alcance nacional. Actualmente abarca 152 mil mujeres y 775 menores de edad. 
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Programas que seguirán en operación. A fin de no afectar los derechos de los beneficiarios, continuarán 
operaciones: Jornaleros agrícolas, Programa de pensión para adultos mayores 65 y más, Seguro de vida para 

jefas de familia, Estancias infantiles y Coinversión social, cuyas entregas serán rigurosas para no violentar la 

normativa electoral”. Los apoyos entregados durante este periodo serán de cara a la ciudadanía, de forma que 
podamos rendir cuentas, sin ningún otro fin más que el de dar continuidad a los programas que fortalecen la 

inclusión social y que sean permitidos dentro del blindaje electoral”. Cómo funciona la estrategia. El seguro 
de vida busca mitigar la pérdida de condiciones de bienestar que enfrentan los hijos o hijas de cero a 23 años de 

edad en caso de que la madre fallezca; concretamente pretende apoyar la educación hasta concluir el nivel 

profesional. De acuerdo con la información de la presidencia de la República, el apoyo consiste en una 
transferencia mensual de hasta mil 850 pesos a cada uno de los hijos o hijas de hasta 23 años en caso de 

fallecimiento de la madre. Para afiliarse. Los requisitos son: ser mexicana, tener entre 12 y 68 años, ser madre 
de al menos un menor de 24 años, no tener cónyuge (soltera, separada o viuda), ingreso no mayor a 2 mil 130 

pesos y la solicitud de inscripción. Blindaje electoral. Hemos recibido dos capacitaciones en lo que va del año 
para saber cómo debemos actuar para no incurrir en un delito que vulnere las próximas elecciones. Hidalgo 

elegirá nueva gubernatura, 84 alcaldías y nueva legislatura local. El blindaje electoral no tiene por qué perjudicar 

a las familias, de ahí que seguiremos las entregas que no perjudican el proceso electoral. (Sonia Rueda, 
pagina 05) 

C O N G R E S O 
Síntesis-Atenderán riesgos en la producción agroalimentaria: Como resultado de un análisis de la 

manera en que se realiza la producción alimentaria en el país, donde es permanente el riesgo de contaminación 
por el uso de sustancias prohibidas, legisladores y autoridades en la materia trabajan en una propuesta de ley 

que permita acabar con la problemática. Al respecto, el coordinador del grupo parlamentario de diputados 
federales del PRI por Hidalgo e integrante de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego del Congreso de la 

Unión, Fernando Moctezuma Pereda, dio a conocer que en un encuentro con el director general de Servicio 
Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), Enrique Sánchez Cruz, se les informó que 

la dependencia ingresará a la Cámara de diputados una propuesta de ley de Sanidad Agropecuario permita 

detener el contrabando de sustancias prohibidas. "En este sentido y en apoyo a esta intención los legisladores 
federales expresamos el apoyo al director de Senasica, por lo que además se le solicitó información de su 

proyecto de trabajo 2017, además de una lista de los viveros certificados para publicarlos a nivel nacional, 
porque, agregó, existe una epidemia de viveros no certificados". Moctezuma Pereda, añadió que con estas 

medidas se revolverán también algunos de los problemas que se tienen en Hidalgo, donde se utilizan las aguas 

negras para regar determinados productos, debido a que hay baja vigilancia de lo que se produce, y se siguen 
mantiene el riego de hortalizas con aguas negras las hortalizas, por lo que solicitó la intervención del Servicio 

Nacional de Sanidad e Inocuidad. "En la comisión legislativa se trabaja también en buscar un mecanismo para 
que el Legislativo apruebe un fondo contingente con recursos suficientes en caso de emergencia sanitaria, 

además de que se trabaja en la creación de la Subcomisión de Sanidad para dar seguimiento a todo lo 
relacionado con el control sanitario". México, es uno de los países productores de alimentos con mayor 

reconocimiento, el número 12 en exportación agroalimentaria. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Reporte Hidalgo-En la atención a la salud, prioriza Paco Olvera el valor de estar cerca de la gente: Al 
inaugurar la Unidad de Atención Médica Asistencial a Pacientes de Grupos Vulnerables, Campus Arista, en la 

capital hidalguense, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz señaló que junto con su esposa, Guadalupe 

Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema DIF, han privilegiado el valor de estar cerca de la gente, y 
atender así la condición humana, como es la salud de los hidalguenses. Además de la educación, piedra angular 

de su administración; de la generación de empleos, y de la seguridad que prevalece en la entidad, que le ha 
merecido a Hidalgo ser considerado el estado más pacífico del país; está, precisamente, la atención a la salud, 

señaló el mandatario hidalguense, tras realizar el recorrido por este hospital de día que ya viene funcionando 

desde hace dos años, pero que ahora se reinaugura con un nuevo nombre, nuevos servicios y mejor 
equipamiento. En lo que es una extensión del Hospital General de Pachuca, como bien lo calificó el jefe del 
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Ejecutivo estatal, dijo que podemos ser testigos de que cuando hay iniciativa, se pueden lograr las cosas, 
refiriéndose a la generación de médicos y de administradores que hicieron posible reconvertir lo que en su 

tiempo fue el Hospital del Niño DIF, y que fue construido en 1951. Agradeció a la comunidad de enfermeras, 

médicos, trabajadoras sociales, y personal administrativo del Hospital General, y al Patronato del nosocomio, que 
dirige el empresario Jorge Conde Gómez, porque fueron ellos los artífices para lograr esta remodelación, que 

consta de unidades especializadas en odontología, geriatría, oftalmología, salas de hemodiálisis, clínica de heridas 
crónicas, tratamiento de enfermedades renales, y quirófanos para cirugías sin bisturí, salpingoclasias y hernias, 

entre muchos otros servicios de primero y segundo nivel que no requieren de hospitalización. En este sentido, 

señaló el mandatario hidalguense, que apegado al Plan Estatal de Desarrollo, en su administración se han 
reconstruido 37 unidades médicas, y se hicieron seis nuevos centros de salud, y en general, se modificaron, 

adecuaron o remodelaron alrededor de 300 espacios ya existentes, para pasar de 420 a 450 unidades de salud 
en todo el estado. Citó como ejemplos la Unidad de Detección de Cáncer de Mama en Huejutla, la Posada de 

Atención a la Mujer Embarazada, también en aquel municipio, la ampliación del Hospital de la Mujer en Pachuca, 
el Hospital de Oncología de Tula, y los hospitales regionales de Metztitlán y Nopala, además de Tulancingo, 

próximo a abrir sus puertas. Mención aparte, hizo el gobernador Olvera del programa estatal Atlantes de la 

Salud, con cinco tráilers que llevan a las comunidades más apartadas y marginadas de la entidad, servicios 
ambulantes de atención primaria y análisis clínicos, con equipos y médicos altamente capacitados, como algo 

único en todo el país. También se refirió a la modernización del Hospital del Niño DIF, con la reciente 
inauguración de la Unidad de Atención Oncológica, y el albergue para las familias de los pequeños que se 

encuentran hospitalizados en este nosocomio. Como un punto medular de su gestión en la materia, el 

gobernador Francisco Olvera aseguró que “no hay área del esquema de salud que no sea atendida, ni región del 
estado que no cuente con servicios de salud”. Por tanto, reiteró que junto con su esposa Lupita, fomentan el 

valor de estar cerca de la gente, de atender sus demandas, por lo que, a seis meses de que concluya su 
administración, con acciones como ésta dejan encaminado una forma de trabajo distinta. Afirmó que se han 

contado con recursos, para esta y otras acciones del gobierno estatal, gracias a un mexicano que conoce bien a 
Hidalgo, es decir, el apoyo del presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Durante su intervención, la 

secretaria de Salud estatal, Geraldina García Gordillo, dijo que han sido testigos de acciones concretas, muestra 

del compromiso y del esfuerzo de toda la comunidad médica que trabajó para este propósito. Por su parte, 
Francisco Chong Barreiro, director del Hospital General de Pachuca, reconoció del gobernador Francisco Olvera, 

su decisión para apoyar este esfuerzo y para que este edificio siguiera sirviendo a la sociedad hidalguense. 
(Redacción, página de Facebook) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Sol de Hidalgo-Ayuntamiento sin observaciones por la auditoría: Así contestó el presidente municipal 

de Pachuca, Eleazar García Sánchez, tras haber sido cuestionado sobre las acciones implementadas para que por 
segundo año consecutivo resultara el ayuntamiento de la capital sin observaciones por la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo. "Es un resultado del trabajo en equipo, de verdad que una administración tan compleja como 
la de la capital, que después de la de Gobierno del Estado es la cuenta pública más grande de la entidad, y no 

recibir observaciones por segundo año consecutivo, nos llena de orgullo", expresó el alcalde. Indicó que la 

transparencia de la cuenta pública es una parte fundamental para acceder a acciones que ayuden a la población 
en general, así como a la generación de mayores recursos. Dejó en claro que este logro no solo se limita a las 

cero observaciones de la cuenta pública, sino también a la duplicación del presupuesto, el cual pasó de alrededor 
de 600 millones, a más de mil 200 millones de pesos. "Habla no solo de transparencia y rendición de cuentas, 

sino de la capacidad de un buen manejo administrativo y de gestión". En el ámbito nacional, recordó que estos 

logros también fueron reconocidos por la Auditoría Superior de la Federación, donde Pachuca apareció con cero 
observaciones por segundo año, "inclusive el año pasado fuimos reconocidos como uno de los diez municipios 

más transparentes del país", lo cual, indicó, los obliga a seguir trabajando por el mismo camino. CERO 
DEUDAS. Insistió que prevén entregar una administración municipal con cero deudas. "Desde un principio 

hemos sido muy responsables con el manejo de los recursos", lo cual, indicó, les permitió solventar la deuda que 

adquirió la administración anterior por concepto de luminarias ahorradoras. Consideró que los cimientos que hoy 
en día deja la administración que encabeza para la siguiente, son de suma importancia, "no solo la capacidad de 
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un presupuesto del doble, sino también un reconocimiento local y nacional de rendición de cuentas y 
transparencia". Reconoció el trabajo comprometido que realiza cada funcionario en el gobierno municipal, lo cual, 

aseguró, ha permitido que se den resultados históricos en beneficio de la población. (Erwin Reyes, página 

13A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 

Designaciones complicadas 
Elegir candidatos a las 84 presidencias municipales de Hidalgo les está costando más trabajo de lo esperado a los 

partidos políticos. Y es que ante la desesperación de algunos sectores que integran los institutos con registro 
bajo las ordenes de líderes y representantes de pueblos y comunidades, así como las intenciones escondidas de 

la mayoría de ediles que intentan dejar a alguien en sus ayuntamientos ha provocado que este proceso se haya 
vuelto más turbio que las aguas negras que provienen de la Ciudad de México. El mapa político de los municipios 

hidalguenses muestra un panorama tan diverso como complejo y de ahí que todo sea muy difícil de pronosticar 

para quienes analizamos desde afuera el futuro de las alcaldías, así como para los que deciden en los partidos el 
paso a dar con la selección de aspirantes. En la actualidad, solo el PRI tiene una leve mayoría con 33 de los 84 

municipios en su poder, aunque tiene 11 más en coalición con Nueva Alianza y el PVEM, donde no precisamente 
mantiene el control pues hay cabildo y puestos divididos entre todas las fuerzas políticas. De ahí siguen PAN con 

8, PRD con 7, en tanto la alianza de ambos mantiene 8 más. Esto da, 44 alcaldías para el PRI y sus aliados, 23 

para PAN-PRD. Son 67 de las 84 que están en manos de las dos principales alianzas que volverán a medirse este 
5 de junio en Hidalgo. Esto deja nuevamente en el aire todas las posibilidades de triunfo para cualquiera. Por ello 

los partidos aplazaron hasta el último la designación de sus candidatos a ediles, pues entre el jaloneo de 
personajes locales y los que creen que por tradición familiar se merecen ser presidente o presidenta, nadie 

quiere errar y provocar una derrota que costaría mucho a sus respectivos partidos e intereses. Por si fuera poco, 
desde antes de la designación ya hay connato y división en zonas donde, por ejemplo, elegirá el PVEM o Nueva 

Alianza al candidato a la presidencia, pues los priistas deseaban que ahí fuera uno de los suyos. Lo mismo con el 

PAN y PRD, en algunas zonas panistas, irá un candidato perredista y de no concretar una suma de fuerzas, una 
verdadera unidad ideológica y una empatía entre el designado y la militancia de la coalición, probablemente le 

jueguen en contra. Queda una semana más para poder negociar entre aspirantes a presidencias, entre líderes de 
partidos y entre personajes que ya han amagado con irse, con voltear bandera, con no hacer nada o 

simplemente con mostrarse indiferentes. Los aspirantes mandan por ahora, pero al final, tendrá que verse si son 

leales a sus partidos o se manejan con agendas propias. Además, las autoridades electorales tendrán que revisar 
los perfiles y las cuotas de género y jóvenes como se acordó en la reforma política para Hidalgo.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
GRACIAS A QUIENES SE TOMARON LA MOLESTIA DE FELICITAR A QUIENES HACEMOS EL 

NOTICIERO DE RADIO “AL AIRE” EN LA 98. 1, POR CUMPLIR 14 AÑOS. DE VERDAD, MUCHAS 
GRACIAS. HOY EMPEZAMOS EL AÑO 15 CON ENTUSIASMO Y CON LA RESPONSABILIDAD DE 

MANTENER LAS PUERTAS ABIERTAS PARA TODOS EN EL CLIMA DE RESPETO Y DE 

RESPONSABILIDAD QUE PERMITE EL SANO EJERCICIO DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN.  
Y vamos a tema de la columna de este día, que no es otro que comentar algunas cosas del discurso de OMAR 

FAYAD en la plaza de Toros Vicente Segura, en su toma de posesión como candidato del PRI al gobierno del 
estado. Empezaremos diciendo que el arrastre de OMAR es irrefutable, y sin duda de los últimos candidatos del 

PRI, con toda seguridad, el que tiene más ángel entre los ciudadanos, por su forma de ser y su forma fácil de 

conectar con el público. La verdad no le cuesta. Es natural su estilo. No inventa nada, ni lo hace por poses, y 
quienes lo conocen saben que es el mismo que cuando buscaba el voto para diputado, senador o alcalde, y que 

ahora como candidato a gobernador, no varía un ápice su modo de dialogar con los ciudadanos, que lo ven con 
naturalidad, que lo sienten de su colonia, de su barrio, de su calle y de su casa. En su discurso en la Plaza de 
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Toros, no inventó nada nuevo, pese a ser un discurso muy importante. Las referencias a su familia, a su señora 
madre y el trabajo ejemplar para sacar adelante a la familia, para demostrar que con empeño y con dedicación 

se pueden superar los problemas, cayó bien en la concurrencia, porque quedó claro que el candidato, es un 

hombre surgido de una familia luchona y trabajadora como la mayoría del estado, con una madre de familia 
seguramente orgullosa de su hijo, pero que por la edad y la enfermedad no pudo acudir al gran evento de Omar. 

Las referencias a sus hijos y a su esposa Victoria, bien hechas y bien recibidas por todo mundo.  
 

OMAR EL POLÍTICO, HÁBIL Y FINO EN SUS PLANTEAMIENTOS 

Nadie podrá decir que OMAR no es hábil para la política. Claro que lo es. De manera elegante, mantuvo y 
fortaleció la unidad en la clase política del estado, de tal manera que las grandes torres se sintieran en su lugar, 

ganado con trabajo y presencia. No era cosa de dejar fuera a nadie. Por eso, con gran tino, reconoció el trabajo 
y logros de los ex gobernadores ADOLFO LUGO VERDUZCO, OTONIEL MIRANDA, MANUEL ÁNGEL NÚÑEZ y 

JESÚS MURILLO, en conceptos justos para todos. Después, con los conceptos bien elegidos, dijo que MIGUEL 
ÁNGEL OSORIO CHONG era “El orgullo de Hidalgo” en una expresión que todos aceptaron como válida y con 

buena visión de futuro. Remató su manejo de los personajes del estado cuando reconoció el trabajo del actual 

gobernador FRANCISCO OLVERA, de quien dijo, era un hidalguense al que se le reconocía haber puesto al 
servicio del estado todo su talento y experiencia, con el gran logro de una paz social que todos le reconocen, 

para rematar con un: “Hoy, gobernador, le reitero mi lealtad hasta el último día de su mandato”Bien manejado el 
asunto, sin lugar a dudas.  

 

FRENO A GRILLOS 
Omar, el político carismático pero de mano fuerte, dijo en que en cuestión de candidaturas para alcaldes no van 

a caer del cielo, y menos como resultado de compadrazgos o de amiguismos, sino de TRABAJO, CERCANÍA, 
SENCILLEZ Y RESULTADOS, y que es el PRI el que decide, vigilando siempre, que la confianza de la gente sea un 

factor central. Así, de golpe certero y por segunda ocasión, le cierra el paso a los grillos que le apuestan a cartas 
equivocadas y que seguramente se llevan un frentazo con estas reglas que OMAR, como gran jefe, fija de 

manera clara y contundente.  

 
JUNTOS Y UNIDOS LA REGLA DE ORO 

“Juntos es la palabra clave” dijo el ya candidato en la Plaza de Toros, para fijar lo que será el camino de su 
campaña y con toda seguridad de su administración, si el voto ciudadano lo hace gobernador. Una y otra vez, 

subrayó e insistió en el concepto JUNTOS y UNIDAD, de tal manera que sólo los sordos no querrán oír ni atender 

el llamado del candidato, que señala el camino de la UNIDAD como la actitud que regirá en su trabajo. Al final 
del acto, como ya es costumbre, la gente con Omar….  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
Plana mayor 

 
A través de diferentes mecanismos, una multitud de militantes y simpatizantes, de los partidos Revolucionario 

Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, se congregaron este domingo al mediodía para 

respaldar la candidatura de Omar Fayad al gobierno de Hidalgo. Como casi nunca ocurre, la Plaza de Toros 
Vicente Segura lució repleta, se estimó que unas 15 mil personas entraron a ese recinto para atestiguar 

(prácticamente) el arranque de Fayad en el periplo que hará en pos del voto ciudadano. En la denominada zona 
V. I. P, ubicada debajo de una pantalla gigantesca, que permitió ver los detalles del encuentro, se congregó la 

“plana mayor” del tricolor, que tiene fincadas sus esperanzas de triunfo el 5 de junio en el oriundo de la 

comunidad de Téllez, Zempoala. Miguel Osorio Chong, secretario de Gobernación y exgobernador de Hidalgo, 
hizo vibrar el “aplausómetro” formado por los ahí reunidos, evento que pudo atestiguar Manlio Fabio Beltrones, 

dirigente nacional del PRI, que tomó protesta al candidato Fayad. Adolfo Lugo, Jesús Murillo y Manuel Núñez, 
exgobernadores de la entidad, hicieron acto de presencia al igual que Francisco Olvera, titular del Ejecutivo 
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estatal. Afuera de la zona V. I. P, permanecieron atentos los militantes tricolores, que pertenecen a los 
denominados sectores y organizaciones. Cenopistas, cetemistas y cenecistas, abarrotaron el graderío que, esta 

vez, fue preponderantemente tricolor. Ahí, codo a codo con los priístas, la dirigencia del PANAL y militantes de 

Nueva Alianza, que otras veces denostaron al Revolucionario Institucional, acudieron para manifestar su adhesión 
a la alianza que busca la gubernatura, diputaciones locales y algunas alcaldías. Sinuhé Ramírez, dirigente de la 

Sección XV del sindicato de maestros, estuvo junto a Eliseo Molina, líder en Hidalgo de Nueva Alianza, ambos con 
el brazo en alto y el puño cerrado (ademanes nunca vistos en las congregaciones priístas) se pusieron de pie 

frente a su militancia sindicalizada, lo hicieron para pedir la ovación de los neo aliancistas; las arengas se 

escucharon. Una militancia más modesta, que es la del Partido Verde Ecologista de México, también hizo acto de 
presencia, con ellos su dirigente Erika Ramírez, conocida por ser la hija del “Chapey”, Leonardo Ramírez, un 

reconocido abogado, empresario de la educación, con marcada influencia política en Actopan. 15 mil seguidores, 
es apenas un segmento, pero valiosa “maquinaria” de simpatizantes que PRI, PANAL y PVEM, moverán en los 

próximos meses para pedir el apoyo en favor de Omar Fayad, que busca no sólo un triunfo, sino un 
“contundente” resultado por la gubernatura. Si en los momentos previos al “destape” tricolor, la oposición fue 

incapaz de construir una “gran alianza opositora”, con demostraciones así, los oponentes al PRI deberán fijar su 

mirada en los ayuntamientos, pues por la gubernatura, difícilmente tendrán algo por hacer.  
 

(Edmundo Pineda, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Logro silenciosos del gobierno 
 

En medio de la efervescencia electoral el gobierno del estado acaba de anotarse un logro no espectacular pero 
trascendente que repercute en lo político pero sobre todo en garantizar administraciones municipales sanas que 

tal vez no termine con el compadrazgo y el amiguismo pero que obliga a los alcaldes a proponer personas 

capaces en los cargos de primer nivel, porque ahora estarán obligados no solo a capacitarse también a certificar 
sus conocimientos. Reformar el Artículo 141 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Hidalgo 

que permite crear el Sistema Hidalguense de Capacitación y Certificación Municipal requirió serio cabildeo para 
que lo aprobaran todas las fracciones de lo que es un modelo nacional los que se comprobó con la asistencia de 

quienes presiden las tres organizaciones que reúnen a los alcaldes panistas, perredistas y priistas de todo el país. 

En el ámbito estatal se confirma la acertada política municipalista del gobernador Francisco Olvera Ruiz que 
convirtió una oficina que por años sirvió de fachada para que ese oscuro personaje llamado Octavio Soto 

Martínez instrumentara campañas de desprestigio y guerras sucias en el Instituto Hidalguense para el Desarrollo 
Municipal que llevó al estado a tener una cobertura del cien por ciento del programa Agenda para el Desarrollo 

Municipal de la Segob, cuando hace 5 años era el penúltimo lugar nacional. El gobierno de Francisco Olvera 

heredará a los nuevos gobiernos estatal y municipales una plataforma vanguardista en el ámbito municipalista 
que será una herramienta para continuar la lucha por combatir pobreza y marginación; impulsando la política en 

esta materia también sacudió al gobierno de ese personaje que es Octavio Soto que hoy está al servicio de otro 
personaje no menos oscurantista Gerardo Sosa Castelán, jefe del clan universitario y del partido Movimiento 

Ciudadano en Hidalgo.  
 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 

 
Desmantelan el congreso para ir por alcaldías 

 
Como nunca en la historia reciente del Poder Legislativo, el jueves pasado, una decena de legisladores locales 

solicitó licencia a su cargo para ir en pos de una candidatura a alguna de las 84 presidencias municipales, que se 
renovarán en los comicios del próximo 5 de junio. Sabedores de que “la chamba” legislativa se ha agotado y sólo 

habrá que esperar a que transcurra el tiempo para dejar su encomienda como representantes populares, muchos 

diputados han decidido continuar su aventura política y participarán en los procesos locales para definir a los 
candidatos de sus respectivos partidos a una alcaldía. Así, tenemos que los audaces que dejarán su dieta en el 

poder legislativo-vía licencia por tiempo indefinido-son: Nadia Carolina Ruiz Martínez, Edith Avilés Cano, Matilde 
Rangel Otero, Dora Luz Castelán Neri, Mabel Gutiérrez Chávez, Pedro Ocampo Trejo, Mario Alberto Cuatepotzo 

Durán, Ismael Gadoth Tapia Benítez, Humberto Alejandro Lugo Guerrero y Omar Daladier Zerón Flores. De las 10 

licencias solicitadas, ocho son del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y dos del Verde Ecologista de México 
(PVEM). Ya anteriormente se había solicitado seis licencias, con lo que en lo que va de la presente legislatura, se 

han aprobado 16 licencias y de ellas, Ismael Gadoth Tapia y Mabel Gutiérrez, lo hacen por segunda ocasión. 
Nadia Carolina Ruiz, buscaría la candidatura por su natal Tepeapulco; Edith Avilés, por Actopan; Dora Luz 

Castelán, por Acaxochitlán; Mabel Gutiérrez, por Zapotlán; Mario Cuatepotzo, por Mineral de la Reforma, 
Humberto Lugo Guerrero, Huichapan; Ismael Gadoth Tapia, Tula de Allende y Omar Zerón, Huejutla. Las 

definiciones al interior del tricolor, deberán darse a principio de la próxima semana,de ahí la premura para pedir 

licencia y dejar esa decena de curules para los suplentes, quienes tendrán la oportunidad de cobrar su dieta, sin 
tener que esforzarse tanto, debido a que el trabajo legislativo está prácticamente agotado.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Cicatriz 

Omar Fayad es ya el candidato del PRI a la gubernatura del estado y salvo cumplir con el trámite ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEEH), los días que restan hasta el inicio de la campaña electoral (1 de abril) serán 

utilizados por el abanderado para desarrollar una operación cicatriz entre los grupos internos de su partido para 

lograr, finalmente, la cohesión que su proyecto demanda, no por el riesgo de una eventual derrota, sino en la 
búsqueda de cumplir o superar las expectativas que levantó su posicionamiento en los sondeos de opinión. 

Desde hace muchos años Fayad Meneses era el aspirante a la gubernatura mejor posicionado; sin embargo, uno 
de los obstáculos que impedían la unción final era que entre las corrientes tricolores no lograba generar 

confianza. Antes de conseguir la candidatura, Fayad fue acusado en muchas ocasiones por los propios priistas de 

tener tratos con la oposición y hasta de amenazar con dejar al PRI si no le favorecía el fallo. Fue Omar Fayad 
quien acuñó la frase “se necesitan los votos que cuentan pero también los que pesan”, en referencia a que los 

altos jerarcas tricolores no le daban el apoyo a pesar de encabezar ampliamente las encuestas de opinión. Hoy 
que alcanza su objetivo al ser candidato al gobierno de Hidalgo por su partido, Fayad sabe que hay grupos como 

el Consejo Supremo Hñahñu o los priistas de Tulancingo que están reticentes aún a festejar su elección, porque 

entre ellos hay un largo historial de competencia. El ungido ya comenzó este zurcido fino entre sus 
correligionarios, se acercó a los hermanos Rojo García de Alba, con quienes mantuvo una respetuosa pero 

trascendente rivalidad durante muchos años, seguramente en breve habrá noticias sobre esta recomposición y 
veremos qué personajes de muchas fracciones tricolores serán incorporados al equipo de campaña del candidato 

a la gubernatura. No debemos perder de vista que en la figura de Omar Fayad y su candidatura no sólo van en 
juego el triunfo en una elección estatal el próximo 5 de junio; en él se cifra la solidez de un argumento como 

ganar por un amplísimo margen el estado natal de Miguel Osorio, secretario de Gobernación y uno de los 

eventuales aspirantes a la Presidencia de la República en 2018.  
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Crónica-En la Mira… 
 

Fiesta priista 

En el marco de una auténtica fiesta, como las que tradicionalmente organiza el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses tomó protesta como candidato a la gubernatura por la coalición "Un 

Hidalgo con Rumbo". Dentro de ese contexto más de 15 mil personas no sólo tuvieron la oportunidad de 
divertirse con música de diversos géneros, fuegos pirotécnicos y el lanzamiento de palitos tricolores, sino también 

atestiguaron los nuevos llamados que se hicieron para mantener la unidad y, desde luego, las muestras de 

optimismo por obtener el triunfo electoral. Así, contagiado por el entusiasmo de los asistentes a la Plaza de Toros 
"Vicente Segura" de Pachuca, el dirigente nacional del tricolor, Manlio Fabio Beltrones Rivera, confió en la victoria 

el próximo 5 de junio. Por tanto, a priistas, neoaliancistas y verde ecologistas, provenientes de todos los rincones 
de la entidad, les dijo que, sin duda alguna, Omar Fayad será el próximo gobernador de Hidalgo. Sin embargo, el 

líder del PRI hizo un reconocimiento a la militancia, a quienes hicieron posible la unidad, a los sectores y 
organizaciones, a la clase política hidalguense, al afirmar que sólo ellos garantizarán el triunfo de su candidato. 

Asimismo, durante la sesión extraordinaria del Consejo Político Estatal, Manlio Fabio Beltrones manifestó que el 

ejercicio de trabajo de aquellos quienes tuvieron el privilegio de gobernar a Hidalgo, tendrán en Omar Fayad el 
seguimiento a esa loable labor. En ese mismo sentido dijo que el proyecto del gobernador Francisco Olvera 

continuará con el vigor de los priistas, quienes también garantizarán el triunfo de su candidato. Por su parte 
Omar Fayad Meneses, luego de hacer un recuento de los cargos de representación popular que ha desempeñado 

gracias al apoyo de los priistas y voto mayoritario de los hidalguenses, señaló que "llegó el tiempo de pagarles 

con mi dedicación, trabajo y muchos resultados para Hidalgo". Externó su anhelo de trabajar hombro a hombro 
con las mujeres, hombres del campo, maestros, empresarios, industriales, líderes sociales, emprendedores y 

organizaciones de la sociedad civil que deseen sumarse al proyecto del PRI, el cual sentó sus bases en las 
aspiraciones de los hidalguenses, a fin de construir la grandeza de un estado más próspero e igualitario, pues 

sólo la unidad, la suma del trabajo y de un objetivo común lo permitirá. En otra parte de su discurso, el 
candidato a la gubernatura advirtió que quienes aspiran a obtener una candidatura, que no esperen que sean por 

el "dedazo" de alguien, sino por sus resultados y liderazgo, pues la política es de tiempos y circunstancias. Por 

último refrendó su lealtad hacia el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, a quien aseguró acompañará hasta el 
último día de su mandato.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

 

Criterio-La Silla… 
 

Mineral de la Reforma y la decisión priista 

Dos personajes priístas de Hidalgo trabajan desde hace tiempo para encabezar, ya sea uno u otro, la batalla 
electoral en un municipio muy sensible para el tricolor: Mineral de la Reforma. Esa batalla, por supuesto, es 

mantener al municipio conurbado con un presidente municipal del PRI. Estos dos políticos que están dispuestos a 
jugársela en territorio actualmente hostil son Alberto Escamilla y Mario Cuatepotzo, quienes esperan los análisis 

de su partido para ver quién ofrece mayores posibilidades de triunfo. Hay un tercer hombre que aspira a 
aparecer en la boleta del municipio con cabecera en Pachuquilla, aunque al interior del partido se comenta que si 

bien es conocido, no termina de permear en el ánimo de la militancia. En este caso me refiero a Francisco Javier 

Vargas, a quien por una razón que desconozco le apodan El Carnes. La intención del PRI es lograr candidaturas 
de unidad en los municipios donde postulen candidato fuera de alianzas. Por ello, desde hace varios días, se 

comenzaron a aplicar encuestas para saber del grado de penetración de cada uno de los aspirantes. Además, 
cada interesado hubo de registrarse como tal y sostener una conversación con gente del partido que dirige 

Alberto Meléndez a escala estatal. En conversaciones que he tenido en meses recientes con personas que 

conocen bien el manejo local del PRI, el nombre de Mario Cuatepotzo, actual diputado local, surge siempre como 
uno de los favoritos para administrar Mineral de la Reforma. El caso de Alberto Escamilla es similar. Tiene buena 

presencia y trabajo partidista. Así las cosas, sólo falta esperar el humo blanco de las candidaturas a alcaldes (el 
próximo fin de semana). En el caso de La Reforma, insisto, la lid electoral no será sencilla, pues Acción Nacional 
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quiere apostar fuerte por esa demarcación, aunque extrañamente dejó fuera de la contienda a Luis Baños, el 
hombre que estuvo a punto de dar la sorpresa en una elección anterior. Hay que ver cuál es la decisión del PRI. 

De ella se podrán analizar muchas cosas.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que La toma de protesta de Omar Fayad como candidato del PRI a gobernador fue el escenario de múltiples 

mensajes políticos como el del propio abanderado del tricolor estatal que dijo a los aspirantes a presidencias 
municipales que ninguna postulación “caerá del cielo”, por aquello de los enojos al interior a causa de las 

decisiones que se están tomando para las regiones y zonas del estado. Dicen que a más de uno le dieron ganas 
de regresarse a sus encargos a pesar de haber pedido licencia.  

 

:Que El líder nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, reconoció ayer en Pachuca en la figura de Miguel Ángel 
Osorio Chong a alguien que está “revolucionando” el gobierno federal y lo calificó como el más cercano 

al Presidente Peña Nieto. Manlio, no solo estuvo muy contento y arropado en Hidalgo, sino que se le vio muy 
feliz con Osorio Chong, con quien dialogó de forma constante y con quien salió de la Plaza de Toros a una 

reunión privada con varios de los invitados a la toma de protesta de Omar Fayad.  

 
:Que los priistas de San Felipe Orizatlán andan más que molestos con la presunción de que Brenda Flores será 

su candidata a la presidencia municipal. La clase política local la rechaza y como cada elección de ayuntamiento, 
quieren hacer valer su decisión que es en contra de Brenda, la suplente en la actualidad de la diputada 

federal Carolina Viggiano Austria.  
 

:Que en días pasados un policía de tránsito municipal de Pachuca se le vio agresivo con un ciudadano al que 

infraccionó por estacionarse en lugar prohibido. Si bien dicha persona aceptó su error, lo que se vio fue a un 
elemento policiaco bastante prepotente que incluso invadió propiedad del infractor al introducirse en el vehículo, 

retirar las llaves y quedárselas, lo anterior en cerca del paradero de las alimentadoras del Estadio Hidalgo, ambos 
cometieron errores, pero el policía debió guardar la compostura.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Este ejercicio de trabajo que llevaron a cabo todos los que han tenido la responsabilidad de gobernar Hidalgo lo 
tendrá Omar Fayad, estoy seguro, lo que es una continuación del esfuerzo por un Hidalgo más fuerte y mucho 

mejor” 
Manlio Fabio Beltrones 

Presidente nacional del PRI sobre candidatura de Omar Fayad en Hidalgo.  
 

"Anhelo un estado en el que estemos unidos, en el que la confianza a las instituciones nos guíen el camino. Aquí 

no debe haber ni habrá tentaciones y seremos enérgicos en cerrar la puerta a la corrupción” 
Omar Fayad Meneses 

Candidato priista a la gubernatura de Hidalgo sobre corrupción.  
 

"Estamos listos, tenemos las mejores propuestas, le decimos a ciudadanía que nosotros compartimos sus 

preocupaciones, que entendemos sus exigencias y que tenemos el mismo anhelo: vivir en paz y prosperidad” 
Alberto Meléndez Apodaca 

Dirigente estatal priista sobre próximas elecciones en Hidalgo.  
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

Que después de la toma de protesta de Omar Fayad Meneses como candidato del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) para gobernador del estado, se espera conocer en los próximos días el nombre de quien será 
el coordinador general de la campaña, misma que iniciará el 1 de abril.  

 
Que ayer en la madrugada, el presidente municipal de Huejutla de Reyes, Alfredo San Román Duval, solicitó 

licencia al cargo. Desde hace semanas se habla que será candidato a diputado local plurinominal, en principio, 

que iría por la coalición PRI-Verde, aunque en los últimos días se ha dicho que por el Partido Encuentro Social.  
 

Que en el municipio Alfajayucan, enclavado en el Valle del Mezquital, Toribio Ramírez Martínez, que aspira a ser 
candidato del PRI a la presidencia municipal, utiliza los recursos y la maquinaria, pero para su propio beneficio 

personal y no para ayudar a los campesinos, usuarios del módulo de riego de Alfajayucan. Ramírez Martínez se 
dice seguro candidato con el apoyo del delegado de la CNC en el estado, Manuel Montes Núñez.  

 

Que uno de los aspirantes del tricolor a la alcaldía de Huejutla de Reyes, Said Vargas Castelán, está poniendo en 
aprietos al resto de los precandidatos que han levantado la mano, ya que desde hace meses Vargas Castelán 

viene recorriendo las comunidades de Huejutla para dar a conocer su proyecto político, ganando presencia entre 
el electorado.  

 

Que en Zacualtipán dos controvertidos personajes disputan la candidatura del Partido Revolucionario 
Institucional a la presidencia municipal, Cristino San Román, quien lleva la marca de su hermano, el exalcalde 

Vicente San Román, por pasar a la historia del municipio tras una pésima administración, entre muchos 
claroscuros. El otro es el delfín del actual alcalde, Julio César Hernández, que trata de imponer a Sábado 

Sánchez, conocido como El Quesero.  
 

Que en Calnali los militantes del Partido del Trabajo están solicitando a su dirigencia estatal para que postulen 

de candidato a la presidencia municipal a Florentino Zapata. Argumentan que este personaje, nacido en la 
cabecera municipal, cuenta con el apoyo de simpatizantes de esa zona y todas las comunidades del municipio.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Hospital general de Tulancingo: sentimos las contracciones, pero se niega a nacer. 

 

(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 
Un viejo edificio de roca 

He visto seis ocasiones el mismo rito, la transfiguración de una persona, el pasado que se queda en eso, y el 

futuro que, quien recibe los plenos poderes, es otro, simplemente otro. Se trata de idéntico ceremonial, y sin 
embargo siempre sorprende.-¿Desde hace cuánto tiempo que lo hemos visto? Le pregunté al compañero 

periodista Leonardo Herrera, luego de abandonar la Plaza de Toros “Vicente Segura” de Pachuca, donde Omar 
Fayad Meneses rindió juramento como candidato del Revolucionario Institucional a gobernador de Hidalgo. 

¡Tantas Javier, tantas veces. Descubro que con puntualidad, a veces inglesa, quienes desde hace más de 30 años 

hemos sido testigos de estos ritos mágicos, nos vemos únicamente en el funeral de algún compañero, en 
informes, tomas de posesión o investidura de quien más temprano que tarde será gobernador de la entidad. En 

otras ocasiones celebramos la ocasión de tundirnos unos a otros en las redes sociales, en esta historia 
interminable donde cargamos con el ego propio de los políticos, pero sin serlo. A lo mejor es un raro contagio 

que todos, cuando menos nos damos cuenta, ya padecemos, sin retroviral en las farmacias que nos ayude a 
curarnos. Sin embargo ocurre que incluso el sol adquirió matices naranjas cuando la cohetería cubrió el cielo, y 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

15 de 24 

1155  

entre nubes de humo corrió de un lado a otro, en compañía de cinco drones que nunca se cansaron de pulular 
como abejas embravecidas en las cabezas de matraqueros petroleros, y las fuerzas vivas del tricolor. La famosa 

ley del péndulo, como cuando de un don Adolfo Lugo Verduzco, ceremonioso, dueño de toda la calma del 

mundo, pasamos al sexenio, casi sexenio, construido a fuerza de vuelos rasantes de helicóptero entre cañadas 
de Jesús Murillo, de un vivir la política como si fuera cosa de que el mundo se fuera a acabar. Cada cual tiene su 

estilo particular de hacer las cosas. Unos gustan más que los otros, otros son más efectivos cualquiera que fuera 
la forma de llevar el mando. No hay sexenio que se parezca al otro, a veces en nada. Omar Fayad Meneses 

arrancó su toma de protesta al más puro estilo torero, es decir, “partiendo plaza”, y por esto se debe entender 

que la dio una vuelta exacta a la Vicente Segura, antes de que cualquier otra cosa pasara. Amenazó con tirarse a 
la multitud que lo vitoreaba, abrazó, estrechó manos, se tomó selfies con quien lo pidió, les dijo que lo llamen 

como siempre, nadamás por “Omar”, sin añadir títulos nobiliarios de ninguna especie. De paso, para que nadie 
empezara a tener malos pensamientos, aclaró que las candidaturas del PRI, que ya vienen para alcaldes, no se 

habrán de ganar por compadrazgos, amiguismos o dedazo, y esta fue la primera, primerísima acción en el 
ejercicio del poder que ya empezó a arrebatarlo de las tierras mortales, como el Día de Pentecostés cuando los 

discípulos reciben poderes únicos del mismo cielo. El poder reunido en el presidum gigantesco que miraba al 

templete giratorio. Poder real en un ex gobernador como Jesús Murillo, en un secretario de Gobernación, que por 
supuesto es Miguel Ángel Osorio. Poder casi en las manos en el que poquito abajo paladeaba, se diría que 

saboreaba este primer encuentro con el sueño de todo político. Quién no recordaría la frase de Frank Underwood 
de “House of Cards”, porque sólo así se puede entender el atractivo que eternamente habrá de tener un evento 

en que se aplica sin reservas el rito de la transfiguración en plena plaza pública, o de toros que es lo mismo. 

Cito: “qué desperdicio de talento. Él eligió el dinero en vez del poder, un error que casi todos cometen. Dinero es 
la gran mansión en Sarasota que empieza a caerse a pedazos después de diez años. Poder es el viejo edificio de 

roca que resiste por siglos. No puedo respetar a alguien que no entiende la diferencia”. Y ayer, sin duda, vimos la 
colocación de los cimientos de lo que en el futuro será un edificio de roca. Ayer, ante nuestros propios ojos, 

frente a nuestras narices.  
 

(Javier E. Peralta, página 3A) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Conforme a los calendarios establecidos al interior del PRI y del IEEH llega la fecha en que Omar Fayad sea 

designado de manera formal como candidato oficial de ese instituto político, con el respaldo de militancia y 
personajes importantes de la nación, que acudieron al evento protocolario. En este mismo acto también se 

reconoce el papel desempeñado hasta ahora por el gobernador Francisco Olvera y antecesores para dar a la 
entidad un rumbo preciso hacia el progreso.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Gabriela Ceballos: Antes de que inicie la Cuaresma, la titular de la Copriseh giró la instrucción precisa 

para emprender acciones específicas para garantizar que los productos comercializados estén en las mejores 

condiciones para el consumo de los usuarios. De ahí que Ceballos Orozco sincroniza las estrategias con las áreas 
correspondientes, también destacan labores pertinentes por el próximo asueto de Semana Santa.  

 
Abajo-Mario Pacheco: Permanece el alcalde de Ajacuba muy presente entre los habitantes de esta 

municipalidad porque los asuntos pendientes se acumularon a lo largo de su gestión, de ahí que sea 

imperceptible el avance para muchos. Aunado a lo anterior está que sin duda los esfuerzos para impulsar 
acciones a favor del turismo resultaron insuficientes, de ahí que el descontento se acentúa en ese sector.  

 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

FORTALEZAS 

Más que un evento multitudinario, el encuentro de los priistas que tuvo verificativo este domingo en la Plaza de 
Toros Vicente Segura de la ciudad de Pachuca con el fin de tomar protesta al candidato oficial a la gubernatura 

del estado, Omar Fayad, sirvió además para mostrar “músculos” por parte de las diversas corrientes internas 
“tricolores” y de sus distintos liderazgos que siguen en la búsqueda de algún cargo. Sin duda los que más 

aplausos se llevaron fueron el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio y el propio Fayad Meneses, así 

como el dirigente nacional, Manlio Fabio Beltrones y el gobernador Francisco Olvera. A destacar que en esta 
ocasión hubo un mejor control del ingreso y por ende menos apretujones y pellizcos.  

 
ABANDONAN 

Donde las cosas siguen “calientes” es al interior del Partido de la Revolución Democrática pues diversos perfiles 
de peso insisten en abandonar las filas de lo que queda, luego de no encontrar un rumbo preciso para Hidalgo, 

consecuencia de los yerros que a escala nacional arrastran y pesan. De continuar así muy pronto los perredistas 

serán tan pocos que incluso podría peligrar su registro como instituto político ante los organismo electorales.  
 

ESTRIDENCIAS 
Informaron los grillitos que el gobierno municipal de Tula de Allende parece caerse a pedazos, pues así lo 

demuestran las políticas implementadas por la administración local. Es el colmo que ahora aparte de no atender 

las demandas ciudadanas se atrevan sus autoridades a golpear a quienes protestan por la falta de resultados y 
hasta los saquen del Palacio Municipal mediante la fuerza pública. Una muestra fue el zafarrancho del pasado 

viernes, donde hasta amenazas de muerte salieron a relucir por parte de funcionarios allegados al alcalde Jaime 
Allende hacia regidores de oposición.  

 
(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo… 

 
LAS REGLAS DE LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE  

 

El decreto de reforma política de la Ciudad de México facultó al Instituto Nacional Electoral para establecer las 
reglas generales del proceso mediante el cual se elegirá a sesenta de los cien integrantes de la Asamblea 

Constituyente el próximo cinco de junio. Atendiendo a dicha facultad, desde el inicio del proceso, el Instituto 
emitió diversos acuerdos, algunos fueron impugnados por partidos políticos, ciudadanos e incluso radiodifusoras 

y televisoras. Entre ellos están la convocatoria para la elección y el relativo al plan y calendario del proceso 

electoral, así como diversos lineamientos. La resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral respecto a las 
impugnaciones se dio el 25 de febrero y en estas líneas destacaré algunas de las confirmaciones y modificaciones 

relacionadas con temas torales, como el financiamiento público para campañas, paridad de género, acciones 
afirmativas y candidaturas independientes. Entre las decisiones tomadas por el INE y confirmadas por la Sala 

Superior sobresale la asignación igualitaria de financiamiento público a partidos políticos y candidatos 
independientes, pues de acuerdo con la Sala, la asignación proporcional, basada en la cantidad de votos 

obtenidos por cada partido político en la elección inmediata anterior es una fórmula para dotar de equidad a los 

procesos mediante los cuales se renuevan órganos legislativos ya constituidos. Por lo tanto, al ser la elección del 
Constituyente una elección fundacional, dicha fórmula no es aplicable y el monto de 101 millones 498 mil 771 

pesos, correspondiente al financiamiento público total para gastos de campaña se divide en diez distritos (de 10 
millones 140 mil 877 pesos cada una; nueve para partidos políticos y una para candidatos independientes en su 

conjunto. La segunda confirmación importante corresponde a la posibilidad de que los candidatos independientes 

registren fórmulas mixtas en la elección a la Asamblea, a diferencia de lo que ocurre con los partidos políticos, 
que deberán presentar fórmulas de candidatos propietarios y Supletile$ del .mismo género, pues de acuerdo con 

la Sala Superior. Las fórmulas mixtas en este tipo de candidaturas no vulneran el principio de equidad de género, 
sino que maximizan la participación de las mujeres quienes podrán contender en una fórmula con otra mujer o 
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bien con un hombre. De las modificaciones hechas por el Tribunal, sobresalen las acciones afirmativas, pues en 
un hecho sin precedentes, se determinó que los partidos políticos nacionales que contiendan en la elección 

deberán incluir en el primer bloque de diez candidatos que registren (cada partido presentará seis bloques de 

diez candidaturas, para un total de 60 candidaturas), al menos una fórmula de jóvenes que tengan entre 21 y 29 
años cumplidos al momento de su registro, además de otra fórmula de candidatos de origen indígena, con lo cual 

se pretende lograr una participación efectiva de grupos prioritarios. Respecto a las candidaturas de personas 
indígenas, se especificó que quienes integren dichas fórmulas deberán acreditar ante la autoridad electoral que 

cuentan con el respaldo o el reconocimiento de la comunidad a la que pertenecen y para ello podrán presentar 

documentales públicas o privadas e incluso testimoniales rendidas ante notario público. Otra de las 
modificaciones relevantes se refiere a las candidaturas independientes y a la disposición de la Sala Superior de 

eliminar el requisito de entregar copias físicas o escaneadas de las credenciales de elector de todas las personas 
que manifiesten su apoyo a un candidato independiente, con el propósito de facilitar el registro y evitar que los 

aspirantes incurran en gastos innecesarios, especialmente por la cantidad requerida de firmas, que equivale al 
uno por ciento del listado nominal de electores de la Ciudad de México (73 mil 792 firmas) lo que se traduciría en 

varios miles de pesos en copias. Las determinaciones de la Sala Superior contribuyen al robustecimiento y 

legitimidad de las reglas que definirán el proceso electoral en curso y ensanchan las posibilidades para hacer del 
proceso fundacional que vive la Ciudad de México, uno especialmente inclusivo y equitativo.  

 
(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 8A) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 
Voto cambiante en Tulancingo 

 
EL PRI YA DEBE tener listo su primer paquete de candidatos a presidentes municipales que se inscribirán 

pasado mañana, miércoles. UNA DE LAS DECISIONES MÁS difíciles es Tulancingo, donde cambian las 

preferencias de una elección a otra. LA ALTERNANCIA se dio por primera vez con el panista Juan Gómez, 
controvertido al extremo e incluso fue desaforado por el Congreso estatal. ESA COYUNTURA dio lugar a que el 

tricolor recupera el ayuntamiento con Mario Macías.  
 

AL SIGUIENTE trienio fue el Partido de la Revolución Democrática que gobernó a través de Ricardo Bravo. EN 

LA ANTERIOR contienda electoral, hace cuatro años, el tricolor postuló a Oralia Vega como su candidata, la 
cual se ubicó en el tercer lugar, superada por Francisco Xavier Berganza que participó bajo los colores de Nueva 

Alianza, en la competencia que fue ganada por Julio Soto, del Partido Acción Nacional. AHORA se habla que 
están en la terna de aspirantes en la alianza en que participa el Partido Verde Ecologista de México, Luis 

Marroquín, el comunicador Fernando Pérez, quien ya fue diputado, y Enrique Macedo. SE ANTICIPA que las 

elecciones de Tulancingo volverán a ser de pronóstico reservado porque el rumbo de las votaciones es 
impredecible y cambiante...  

 
LA MAYOR ATENCIÓN se mantiene en Pachuca porque hasta el pasado fin de semana parecía no haber 

claridad en la candidatura del Partido Revolucionario. SOLO A NIVEL de versiones de pasillo se afirma que están 
en la final tres funcionarios estatales: Mirna Hernández, secretaria de Planeación; Salvador Elguero, secretario de 

Gobierno, y Ricardo Crespo, adscrito al despacho del Ejecutivo. NO DEBEN perderse de vista otras cartas 

priistas, como Víctor Manuel Gómez Navarro, Víctor Kanán y José Luis Lima, estos últimos hasta se separaron de 
sus puestos federales para entrar a la carrera.  

 
LA VEZ ANTERIOR en la capital hidalguense, en vísperas del destape, se decía que el ungido sería Alfredo 

Bejos Nicolás, pero, en medio de la sorpresa generalizada, fue presentado el actual alcalde Eleazar García. ASÍ 

QUE SE mantiene la espera de unas cuantas horas para develarse la incógnita. TAMBIÉN en Mineral de la 
Reforma el calor político se mantiene al máximo y se afirma que la designación estaría entre Mario Alberto 

Cuatepozto, Francisco Javier Vargas y Alberto Escamilla. EN LO GENERAL, no hay que olvidar que 42 
candidaturas deberán corresponder a mujeres por razones de equidad de género.  
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NUNCA ANTES TANTAS MUJERES han tenido la responsabilidad de encabezar las planillas. TAMPOCO se 

habían reunido tres elecciones simultáneas para gobernador, diputados y presidentes municipales. ASÍ QUE se 

mantendrá vivo el interés en los resultados, aunque las encuestas dicen que el PRI seguirá dominando 
mayoritariamente la preferencia electoral. LA REALIDAD se conocerá, en medio de la tensión, la noche de las 

elecciones, el 5 de junio... SE HAN ENFRIADO las protestas contra la reforma educativa que promovió el 
gobierno federal, y eso quedó patente durante la visita a Hidalgo del titular del Secretaría de Educación Pública, 

Aurelio Nuño.  

 
NO HUBO expresiones de rechazo durante las actividades oficiales que desarrolló en Pachuca al lado del 

gobernador Francisco Olvera. ESTO NO ES sorprendente, pues el magisterio hidalguense se ha conducido con 
prudencia y no ha recurrido a la suspensión de clases ni durante el periodo más álgido, cuando se estrenó la 

iniciativa. Olvera mencionó que el gobierno ha construido con los maestros alianzas estratégicas y un puente 
permanente de diálogo, lo cual se refleja en la armonía que se mantiene en los planteles. MÁS DEL 99 por 

ciento de los profesores acudieron a la evaluación que ahora es obligatoria y un alto porcentaje logró 

calificaciones sobresalientes. Eso habla mucho. NUÑO CONSTATÓ igualmente los adelantos notables de los 
telebachilleratos, un programa que ha permitido mayor cobertura educativa en el país y que empezó en Hidalgo.  

 
(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Trump daña relación con EU, advierte EPN: “Soy de los que lamentan y condenan ese tipo de 

expresiones [discriminatorias] del aspirante republicano Donald Trump, lastiman la relación con EU”, afirma en 
tono seco, duro, el presidente Enrique Peña Nieto, en entrevista con EL UNIVERSAL. A poco más de la mitad de 

su mandato, ofrece un balance de la situación del país. No rehúye temas: la crisis de Pemex, El Chapo, 
Ayotzinapa, violaciones a los derechos humanos, el Mando Único, 2018 y la Casa Blanca. Su gobierno, enfatiza, 

se ha propuesto “romper barreras y ataduras que impiden ir a un mayor paso” en favor del desarrollo de México. 

Considera que “haber logrado 13 reformas estructurales, producto de un pacto entre las principales fuerzas 
políticas del país, es algo único, que no había ocurrido, que no estaba ni siquiera pensado”, y cuyos “muchos 

beneficios ya se empiezan a apreciar”. Asegura que de no haberse hecho la reforma fiscal, hoy, ante la caída de 
los precios del petróleo, el gobierno hubiese tenido que hacer un ajuste mayor, “quién sabe de qué orden y 

magnitud”. Afirma haber actuado con responsabilidad al recortar el gasto público para evitar recurrir a una mayor 

deuda o nuevos impuestos. Admite que el desplome del mercado petrolero afecta la reforma energética, pero 
sostiene que ésta “tiene un enorme potencial para que México sea una gran nación productora de hidrocarburos 

y de energías limpias”. (Francisco Santiago Guerrero, portada) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/03/7/trump-dana-relacion-con-eu-advierte-epn  

La Jornada-ASF: enorme hoyo financiero en 12 gobiernos por salir: Son administraciones locales que 
van „„de salida‟‟. En trance de arrancar la contienda electoral de donde surgirán sus sucesores, los 12 gobiernos 

estatales en los que se renovará el Poder Ejecutivo heredan un saldo negativo en cuentas por justificar, según los 
informes de las cuentas públicas que reporta la Auditoría Superior de la Federación (ASF) entre 2011 y 2014, 

periodo de sus gestiones. En conjunto, las irregularidades detectadas y no subsanadas ascienden a 32 mil 971 

millones de pesos. Ciertamente, el reporte de irregularidades de la ASF sobre los manejos financieros en los 
cuatro años que hasta ahora se han revisado de sus cuentas públicas (faltarían sus últimos dos años) no tienen 

similares dimensiones. Veracruz encabeza la lista como el gobierno que más indicios de malos manejos tiene, 
según los reportes en las partidas asignadas como gasto federalizado, dirigido a apuntalar programas sociales 

(educación, salud, pobreza) o seguridad: 18 mil 598 millones de pesos es el saldo de irregularidades por 

justificar. Esta cantidad representa 56 por ciento del total de irregularidades reportadas en los 12 estados donde 
se renovarán los poderes (Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, 

Tamaulipas, Tlaxcala y Zacatecas). Según el reporte de la ASF, si bien lo correspondiente a la cuenta pública de 
2014, recientemente entregada a la Cámara de Diputados, está en plazos para subsanarse, el gobierno de Javier 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/03/7/trump-dana-relacion-con-eu-advierte-epn
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Duarte, en Veracruz, arrastra miles de millones de pesos de malos manejos financieros sin justificar. (Alfonso 
Urrutia, portada) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.jornada.unam.mx/2016/03/07/politica/003n1pol  

Excélsior-Quien se mueve sí sale en la foto: EPN; el desempeño definirá a aspirantes en 2018: 

Con miras a la sucesión presidencial de 2018, el presidente Enrique Peña Nieto consideró que ahora existe una 

mayor vitalidad en la forma de hacer política y aseguró que será el desempeño de cada aspirante lo que le dé 
oportunidad de ser tomado en cuenta por los partidos para ser candidato.-¿Todavía opera esto de que quien se 

mueve no sale en la foto?-Creo que ocurre un tanto lo contrario. Esto es una expresión que no necesariamente 
proyectaba lo que realmente ocurría-dijo el mandatario en entrevista con Grupo Imagen Multimedia. Expresó 

que hoy ya es un tiempo muy distinto al del régimen hegemónico o de dominancia de un solo partido político, 
“en donde la voz de un solo hombre, entonces, era el que marcaba el rumbo, y en donde había muy poca 

competencia política”. Aseguró que será respetuoso del proceso interno de su partido y que espera que elija a un 

candidato altamente competitivo. Durante la conversación, el Presidente habló sobre el proceso electoral en 
Estados Unidos, las candidaturas independientes en México, la situación económica, la percepción que existe 

sobre su gobierno, la visita del Papa y la seguridad pública, entre otros temas. Peña Nieto descartó que haya un 
escenario en el que sea posible que México pague el muro que exige el precandidato republicano Donald 

Trump. (Pascal Beltrán del Río, primera plana)  

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/03/07/1079292  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Lo único seguro es que no se sabe 

La propensión al ridículo en ciertos políticos y partidos delata su estulticia con cuanta pendejada comen de los 
medios. Afectados de declaratitis (diarrea verbal), dan por infalible lo que sea que propalen prensa, radio, 

televisión y redes sociales, exhibiendo su ignorancia de lo relativo que es la verdad (siempre sospechosa) y de 
que lo difundido por periodistas, en el mejor de los casos, es nada más una verdad periodística. El comentario 

viene a cuento por las tonterías que una sedicente hija de El Chapo Guzmán dijo a The Guardian: increíbles 

viajes del capo a Estados Unidos y verosímiles sobornos para campañas electorales. PAN y PRD se apresuraron a 
“exigir” que el gobierno “aclare” los dichos de la señora, y López Obrador (detrás pero con ellos) sueña que “se 

abra una investigación y se conozcan los pormenores de este asunto…”. ¡Y chíngale!: la esposa del capo, a su 
vez, sale con otra súbita y gélida verdad: ninguna certeza de la chapanesca paternidad ni, consecuentemente, de 

lo dicho (puras vaguedades) por la hija desconocida.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que la discusión del paquete de nombramientos diplomáticos enviado por el presidente Enrique Peña Nieto al 

Senado será después de la Semana Santa, en abril, cuando se puedan revisar una a una las 22 propuestas. 
Según la panista Laura Rojas, más que una comparecencia, el Senado podría auxiliarse de expertos, como ha 

sucedido con las leyes de transparencia, para darle mayor solidez a la decisión.  
 

Que los 16 lugares que tienen en la Cámara de Diputados para la Asamblea Constituyente de la Ciudad de 

México serán para… los mismos diputados. Eso quiere decir que los partidos están más atentos a que sus 
legisladores dobleteen que por abrir espacio a ciudadanos y expertos. ¿Querrán que por la mañana pasen lista en 

San Lázaro y por la tarde representen el papel de consituyentes? 
 

Que, por lo pronto, el PRI se quedará con 6 lugares, el PAN con 3 y el PRD con 2, en tanto que Verde, Morena y 
MC con uno cada uno.  

http://www.jornada.unam.mx/2016/03/07/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/03/07/1079292
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Entre los candidateados se cuentan Jesús Zambrano, Jesús Sesma, Vidal Llerenas, Federico Döring, Jorge Triana 

y Cecilia Romero.  

 
Que en el mismo tema, según especulan priistas, panistas y perredistas, Morena perfila como candidato a la 

Asamblea Constituyente de la CdMx a su líder, Andrés Manuel López Obrador. Suponen que su eventual inclusión 
permitiría a su partido pasar por encima de otras fuerzas políticas y alzarse con una bancada cercana a 20 de los 

100 constituyentes que se requieren en total.  

 
Que el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, fue pródigo en elogios a Miguel Ángel Mancera en el 

lienzo charro, durante el cambio de mesa directiva de ese organismo. “A mí me da mucho gusto que me haya 
pedido que presidiera esta ceremonia, pero me da todavía más pedirle al jefe de Gobierno de la Ciudad de 

México, a un funcionario con valor, con visión, con liderazgo, aún comprometido de la importancia de la familia 
charra, que sea él quien le tome la protesta a este nuevo Consejo Directivo…”, animó el secretario.  

 

Que el líder del PRD de la Ciudad de México, Raúl Flores, gran amigo de la lideresa Alejandra Barrios, avala el 
crecimiento desordenado del comercio ambulante. Esta semana, sin embargo, el Gobierno de la CdMx hará 

público el Programa de Reordenamiento del Comercio en la Vía Pública que busca darle su lugar a la gente 
trabajadora, haciendo de lado a los líderes que la utilizan y explotan para sus fines personales.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Golpe a la minería 

A fines de 2013 la clase política, que estaba buscando más dinero, impulsó un alza generalizada de impuestos 

que entró en vigor en 2014. Uno de los nuevos gravámenes se aplicó a la minería, con el argumento de que las 
empresas mineras ganaban demasiado y no aportaban suficiente a la sociedad. A partir de 2014 se cobran tres 

nuevos impuestos a la industria minera adicionales a los del resto de las empresas del país. El “impuesto 
especial”, de 7. 5 por ciento sobre las utilidades, depende del número de hectáreas. Otro, de 0. 5 por ciento, es 

“extraordinario” y se aplica a la extracción de oro, plata y platino (Sedatu). Además se cobra “un 50 por ciento 

más de la cuota estipulada por concesiones no exploradas o no explotadas durante dos años continuos” (Informe 
2015, Cámara Nacional de la Industria Minera, Camimex). Además de los nuevos impuestos, se ha decretado un 

cambio de reglas que impide a la industria deducir los gastos preoperativos de las minas que se erogan durante 
años. En 2014 la industria pagó sólo por Impuesto Sobre la Renta 33,826 millones de pesos, 34. 8 por ciento 

más que en 2013 (Camimex). El aumento de impuestos se ha conjugado con una declinación en los precios para 

asestar un fuerte golpe a la minería. El valor de la producción minero-metalúrgica cayó de 234,100 millones de 
pesos en 2012 a 196,900 millones en 2014 (Camimex con datos de INEGI). Las inversiones fueron 24. 8 por 

ciento menores en 2014 a las de 2013. La nueva actitud hacia la minería se ha reflejado ya en el Annual Survey 
of Mining Companies de 2015 del Fraser Institute de Canadá. México ha caído del lugar 33 de 122 al 37 de 109 

jurisdicciones (países, estados o provincias). “Los mayores impuestos aplicados a la industria minera por la 
reforma fiscal de 2014 son un disuasivo para la inversión-afirma en el informe el presidente de una compañía de 

exploración no identificado-. La mala administración de las concesiones y la falta de oportunidad en el proceso de 

las solicitudes de concesión ha llevado a que se detengan las exploraciones de etapa temprana”. El presidente de 
otra empresa minera apunta: “Todo el mundo que opera en México ha tenido una historia de „ejido‟ en la que no 

se respetan los acuerdos previamente negociados, así como una historia en que la seguridad „personal‟ de la 
fuerza de trabajo ha sido comprometida” (fraserinstitute. org). El sector es uno de los que mejores 

remuneraciones ofrece en nuestro país. En 2015 el salario de cotización en el IMSS de las industrias extractivas 

era de 504. 66 pesos diarios contra 294. 02 del promedio general y 172. 83 de la agricultura y ganadería (stps. 
gob. mx). Los empleos de la minería, además, están ubicados en zonas paupérrimas en donde nadie más quiere 

o puede invertir. En 2014, según la Camimex, la industria tenía 340,817 plazas directas. Si consideramos a sus 
familias, más de un millón de personas dependen directamente de la industria. A esto hay que añadir los millones 
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más que proporcionan servicios a la minería y a los mineros. Para algunos, sin embargo, la minería es un mal 
que debe combatirse o erradicarse. Por eso se le cobran impuestos especiales, por eso se permite a los líderes 

ejidales que la extorsionen, por eso hay grupos ecologistas que buscan cerrar todas las minas del país. Pero hay 

que tener cuidado con lo que se quiere. Los grupos dentro y fuera del gobierno que combaten la minería están 
logrando golpear a la actividad. Mas ¿qué pasaría si desaparecieran los 340 mil empleos de la industria? ¿Qué 

ocurriría si en lugar de exportar 4,504. 5 millones de dólares en productos mineros como en 2015 México se viera 
obligado a importarlos? Sin duda tendríamos un país más pobre. Esto es, al parecer, lo que quieren algunos.  

COMPRAR POLÍTICOS.  

Cuando se obligó a los ciudadanos a financiar a los partidos se dijo que así se evitaría que el narco los cooptara. 
Como lo ratifican las declaraciones de Rosa Isela Guzmán, presunta hija de El Chapo, eso no ha evitado que los 

capos compren a políticos.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Aeropuerto reflejo del país 
Por razones laborales, viajo mucho en avión. Por tanto, uso con frecuencia el Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México (AICM) donde podemos observar, de primera mano, algunas de las peores realidades de 

nuestro país. Por ejemplo, la mala planeación y el uso reiterado de parches. Cuando el presidente Fox suspendió 
el proyecto de un nuevo aeropuerto, el gobierno construyó la Terminal Dos (T2) a fin de solucionar la saturación 

de la Terminal Uno (T1). El parche funcionó por un breve tiempo: contar con más puertas de embarque mejoró 
el bienestar de los pasajeros, quienes antes perdían mucho tiempo trasladándose en “salas móviles” donde se 

viajaba como sardinas enlatadas a una velocidad de tortuga. La T2 se inauguró al final del sexenio de Fox y 
rápidamente volvió a saturarse. Cada vez se hicieron más frecuentes las salidas en aviones estacionados fuera de 

la terminal a los que había que llegar en unos camioncitos que salían por la infame Puerta 75. Este sitio parecía 

más un desordenado tianguis callejero. Estamos supuestamente a cuatro años y medio que se inaugure un 
nuevo aeropuerto capitalino. Mientras tanto, el actual AICM está ampliando las instalaciones de la caótica Puerta 

75. En lo que realizan este nuevo parche, habilitaron la Puerta 74 para los vuelos que salen de la T2, pero que no 
tienen una puerta de embarque directa. Así que, en lo que construyen el parche, hicieron otro abominable 

parche: hoy los pasajeros bajan por un pasillo telescópico hasta unas improvisadas carpas donde hay una 

especie de caballerizas para hacer la fila del autobús. A pesar de su carísimo precio, el estacionamiento de la T2 
a menudo se llena, por lo que se hacen unas enormes filas de automovilistas esperando su turno para parquear 

sus coches. De esta forma, los pasajeros corren el riesgo de perder su vuelo si tiene la mala suerte de realizar 
esta faena. El AICM es, además, un desafío para el sentido olfativo. En algunos de sus baños se perciben olores 

fétidos y, muy temprano por la mañana, el viento acarrea un insoportable olor a cadáver. La justicia fallida y los 

conflictos políticos también están presentes en el AICM. En el antiguo espacio que ocupaba Mexicana de Aviación 
en la T1, hoy se encuentra un sitio de protesta lleno de cartulinas y mantas de pilotos y sobrecargos que siguen 

exigiendo una solución a la quiebra de la aerolínea. Tristemente, algunos de sus exempleados, vestidos con sus 
antiguos uniformes, venden alimentos para sobrevivir en una improvisada tiendita que colocaron en esta zona. 

Somos un país que presume con tratar bien a los extranjeros. La realidad es otra. En cuanto llegan a México, los 
agraviamos. Ya son muchas las veces que llego de un vuelo del extranjero y observo filas larguísimas, de más de 

dos horas, para que los extranjeros pasen migración. Mientras tanto, los módulos del Instituto Nacional de 

Migración, dependiente de la Secretaría de Gobernación, están vacíos. Como mexicano, miento madres cuando 
me hacen lo mismo en un país extranjero. Para conectar la T1 con la T2, construyeron un trenecito. En una 

ocasión llegué a la medianoche y no pude tomarlo porque inexplicablemente lo cierran a las 11 pm. Tuve que 
hacer el viaje en un taxi que me cobró una fortuna. La semana pasada intenté tomar el trenecito más temprano: 

a las seis de la tarde. A la entrada de la estación, un letrero informaba que no había servicio, pero que habían 

habilitado un camión gratis para trasladarse a la T2. En un desvencijado autobús viajamos como sardinas 
enlatadas recordando las “gloriosas” épocas de las “salas móviles”. Me tardé una hora. Alguien en Twitter luego 

me informó que el trenecito lleva cerrado varios días por “mantenimiento”. En el actual AICM podemos observar, 
de primera mano, muchos de nuestros problemas nacionales: saturación, mala planeación, crónicos parches, 
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olores desagradables, irresueltos conflictos políticos, justicia fallida, maltrato a los extranjeros y servicios 
deficientes. Afortunadamente, el gobierno ya está construyendo uno nuevo. Espero que ahí sí funcionen las 

cosas como merece este país y no acabemos extrañando al viejo.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
El pleito en la Iglesia 

Si usted no se imaginaba la dimensión de los choques entre los máximos jerarcas de la Iglesia católica, sólo 
revise el editorial del semanario Desde la Fe, el órgano de difusión de la Arquidiócesis de México, que encabeza 

el cardenal Norberto Rivera Carrera. ¿Quién mal aconsejó al Papa?, se cuestiona en el semanario. El texto 
sostiene que los obispos mexicanos han realizado una vida de “entrega al prójimo y no de príncipes”, como 

refirió el papa Francisco en su discurso que dirigió a los obispos el pasado 13 de febrero en la Catedral 

Metropolitana. Argumenta que la frase “Pelear como hombres” debe entenderse como la “solícita urgencia para 
actuar con audacia evangélica”. Lamentó que la “mano de la discordia” haya tratado de influir en el discurso del 

pontífice al subrayar desafíos y tentaciones como males del episcopado. ¿Para quién dentro de la Iglesia fue la 
indirecta? 

 

Diputado esquía en Vail 
Una adelantadita a las vacaciones de Semana Santa se dio el diputado local Adrián Ruvalcaba. Nos cuentan que 

la semana pasada don Adrián realizó un viaje a Vail para pasar unos días de descanso y poder esquiar en las 
nevadas montañas de Colorado. Nos reportan que el legislador priísta regresó en días pasados al país, vía 

Houston, a bordo de un vuelo de United Airlines. Si bien es cierto que don Adrián no forma parte de la Comisión 
Permanente de la Asamblea Legislativa, tampoco se encuentra en periodo vacacional, por lo que tendría que 

pedir que le descuenten de su sueldo los días que no estuvo en el país, a menos que haya estado arreglando 

algún asunto entre el Poder Legislativo de la Ciudad de México y el pueblo de Vail.  
 

Barbosa, tras la gubernatura de Puebla en 2018 
Finalmente, el coordinador de PRD en el Senado, Miguel Barbosa, echó a andar su activismo político con miras a 

las elecciones de 2018, en su natal Puebla. Fiel a su estilo, don Miguel advirtió a sus coterráneos que si dentro 

del PRD no hay una competencia sana, buscará la gubernatura vía una candidatura independiente para suceder a 
Rafael Moreno Valle. Nos cuentan que a don Miguel se le verá seguido en la capital del estado y municipios de la 

zona conurbada. Aseguran que el senador acudirá a esas plazas para hablar de los problemas de los poblanos, 
pero no para “autopromocionarse”. Nadie hubiera pensado lo contrario.  

 

Arropan a Fayad 
El mensaje, nos dicen, es que no hay elección fácil. Ayer tomó protesta como candidato del PRI al gobierno de 

Hidalgo Omar Fayad. Don Omar, senador con licencia, estuvo acompañado por el coordinador de la bancada del 
PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, y una decena de legisladores. Además asistieron al acto el secretario 

de Gobernación, el hidalguense, Miguel Osorio Chong, así como el presidente del partido, Manlio Fabio Beltrones, 
seis gobernadores priístas y los aspirantes tricolores a las gubernaturas de Veracruz, Aguascalientes y Puebla. 

Pese a que en el priísmo aseguran que las encuestas colocan a Fayad con amplia ventaja, también aseguran que 

hoy en día no hay ninguna elección sencilla, por lo que buscarán arropar a todos los aspirantes, sin importar en 
qué lugar de las encuestas se encuentren. Después de Hidalgo, varios de los líderes priístas, entre ellos Gamboa 

y Beltrones, volaron a Zacatecas para estar en la toma de protesta de Alejandro Tello, como aspirante al 
gobierno estatal.  

 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-La Historia en Breve… 

 
Si extranjeros interrogan a mis soldados, renuncio 

La versión es de una muy buena fuente; la confirmación, de una muy buena también. En septiembre pasado, 
luego de que el grupo de expertos de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos presentara el 

documento Ayotzinapa, investigación y primeras conclusiones, volvió a tomar fuerza la exigencia de que éstos se 
entrevistaran con elementos del Ejército mexicano para completar información sobre los hechos del 26 y 27 de 

septiembre de 2014. Voces en el gobierno del presidente Peña Nieto propusieron evaluar costos y beneficios de 

ese eventual encuentro con mandos, jefes y soldados. Se le pidió de inmediato una opinión al secretario de la 
Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos. El general respondió que no podría oponerse a una orden del Presidente 

de la República, pero que si extranjeros interrogaban a sus soldados sin mandato legal de por medio, su 
obligación con ellos y el Ejército era renunciar. Nadie en el gobierno volvió a poner el tema sobre la mesa. Medio 

año después, y a ocho semanas de que los expertos concluyan su trabajo y se marchen del país, la entrevista 

con los militares resurge como demanda central de los padres de los 43 normalistas desaparecidos. Quieren una 
reunión de los expertos con el general de División, Alejandro Saavedra Hernández, quien fuera comandante de la 

35 Zona Militar y no ha rendido declaración ministerial. El general Saavedra Hemández fue promovido en 
diciembre de 2014 a la comandancia de la IX Región Militar, con sede en Acapulco. Exigen entrevistarse con el ex 

comandante del 27 Batallón de Infantería, con base en Iguala, José Rodríguez, rotado del cargo en julio. Varios 
testimonios refieren que Rodríguez llevaba una afectuosa relación personal e institucional con el ex presidente 

municipal, José Luis Abarca, y su esposa, María de los Ángeles Pineda. La lista se completa con un teniente, un 

subteniente, un capitán y tres soldados. Piden, además, expedientes sobre una docena de policías que formaron 
parte de las Fuerzas Armadas y están detenidos como presuntos responsables de la desaparición de los 

normalistas. Y documentos de comunicaciones, radiogramas, reportes de actividades y logística. "La reunión sería 
absolutamente legal y el Ejército no puede estar exento de la supervisión internacional en derechos humanos', 

insisten los representantes de los padres de los jóvenes de Ayotzinapa: "Está demostrado que elementos del 27 

Batallón presenciaron la agresión y que el 26 de septiembre el Ejército operó con un cuerpo irregular, cuya 
intervención debe indagarse, porque la investigación de la PGR a los militares no ha sido exhaustiva'. Supongo 

que por más que suba la presión, ninguna voz en el gobierno volverá a insinuarle al general Cienfuegos que 
atienda esta demanda de padres y expertos.  

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
A QUE anda con un nuevo apuro es la ex titular de Reclusorios Federales Celina Oseguera, ya de por sí 

encarcelada por la fuga de Joaquín "El Chapo" Guzmán del penal El Altiplano, en julio del año pasado. SEGÚN se 

sabe, la exfuncionaria pidió a sus familiares vender la casa que habitaba en la colonia Espartaco, en el sur de la 
ciudad, para poder contratar un abogado que la defienda. ACUSADA por supuestas omisiones-que no 

complicidad-que permitieron la fuga del capo, la también exdirectora de los penales capitalinos al parecer ya no 
cuenta con recursos. UN DATO CURIOSO es que hoy día Oseguera comparte celda con Gregoria Salazar, 

exdirectora del penal de Topo Chico, quien fue encarcelada en el Cefereso Femenil en Morelos tras la masacre de 

los 49 reos en un motín.  
  

MENOS de 10 días faltan para el registro de candidatos a la gubernatura de Sinaloa, y en el PAN siguen sin 
saber por dónde, ni con quién. COMO si la disolución de su dirigencia estatal no fuera por sí sola lo 

suficientemente caótica, los panistas tuvieron que sumarle a la ecuación un nuevo revés. NI MÁS ni menos, el 
cacique universitario Héctor Melesio Cuen decidió romper la alianza que su partido, el PAS, había pactado con el 

PAN. ADEMÁS, de los albiazules sinaloenses que quedaron tras la purga no hay muchos como para dar la pelea 

por el gobierno estatal. MENUDA PARADOJA sería que Acción Nacional termine postulando a un expriista, 
experredista y exmalovista como Martín Heredia, una de sus figuras más fuertes.  
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ANDA la cosa tan mal para los panistas que existen fuertes indicios de que los dirigentes defenestrados, 
con Jorge Villalobos y Edgardo Burgos a la cabeza, para nada están conformes con haber sido marginados. 

REPORTES recibidos en el CEN albiazul señalan que estos personajes le estarían jugando las contras a su propio 

partido en las elecciones de junio próximo. ANTE este panorama más de uno en el PAN comenta: con esos 
amigos, ¡ni quién necesite enemigos! 

  
EN EL AMOR y en la política lo último que se pierde es el optimismo. Y si no lo creen, pregúntenle al 

guanajuatense Miguel Márquez, que no deja de echarse porras a sí mismo para el 2018. EN su cuarto informe de 

gobierno, se la pasó diciendo que su estado es el que "le da buenas noticias a México", en cuanto a crecimiento 
económico, inversiones, educación y turismo. Nomás le faltó ponerse en un altar. EL QUE le pondrá el cascabel 

al gato judicial será el diputado Waldo Fernández al plantear que jueces y magistrados también sean sometidos a 
exámenes de control de confianza, como ocurre con policías y ministerios públicos. EL LEGISLADOR del PRD 

llevará esta semana su planteamiento a Nuevo León, pero que nadie se sorprenda si después lo presenta de 
manera formal en San Lázaro.  

 

(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 
 

 


